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Elke Greger, Liebenwerdaer Straße 8, 04924 Theisa  
 
Stadtverwaltung Bad Liebenwerda 
Am Markt 1 
04924 Bad Liebenwerda 
           12.02.2018 

Protokoll: Ortsbeiratssitzung Januar 2018 

Datum 25. Januar 2018, Beginn 19:00 Uhr, Ende 20.55 Uhr 
Ort Schulungsraum der freiwilligen Feuerwehr, Theisa 
Anwesende des Ortsbeirates:  Elke Greger, Robby Geßner 
Anwesende Einwohner: 

Tagesordnungspunkte 
1. Eröffnung und Begrüßung  
2. Neustrukturierung des Ortsbeirates  
3. Jahresrückblick 2017  
4. Haushaltsplan der Stadt Bad Liebenwerda 2018  
5. Ziele für Theisa 2018  
6. Vorbereitung einer Dorfzeitung     
7. Sonstiges 

zu 1. Eröffnung und Begrüßung  
Die neue Ortsvorsteherin Elke Greger begrüßt alle Anwesenden zur ersten Ortsbeiratssitzung im neuen Jahr und 
gibt die Tagesordnungspunkte bekannt. 

zu 2. Neustrukturierung  des Ortsbeirates 
Robby Geßner informiert: Zum 31. Dezember 2017 legte der bisherige Ortsvorsteher Karl Schurig auf eigenen 
Wunsch sein Ehrenamt als Ortsvorsteher nieder. Ab 01. Januar 2018 hat Elke Greger das Amt der Ortsvorsteherin 
übernommen und wird gemeinsam mit Robby Geßner den Ortsteil in der Stadt Bad Liebenwerda vertreten.  

zu 3. Jahresrückblick 2017  
Elke Greger informiert: Alle wichtigen Ereignisse wurden noch einmal kurz zusammengefasst. Einen bebilderten 
Jahresrückblick 2017 von Theisa gibt es im Schaukasten und unter www.theisa.de 
 
zu 4. Haushaltsplan der Stadt Bad Liebenwerda 2018 
Robby Geßner informiert über  

● Die aktuelle Haushaltslage.  
● Pflichtaufgaben im Haushaltsplan 2018 der Stadt Bad Liebenwerda.  
● Geplante Vorhaben und Investitionen der Stadt Bad Liebenwerda ab 2018.  
● Die Straßenunterhaltung in den Ortsteilen.  
● Das Treffen der Ortsbeiräte zum Haushaltsplan 2018. 

 
zu 5. Ziele für Theisa 2018 
Elke Greger informiert:  

● Garagendach am Gutshaus Theisa: die finanziellen Mittel dazu wurden 2017 vom Ortsbeirat beantragt und 
müssen erst durch die SVV am 28.02. 2018 bestätigt werden  

● Freizeit- und Kulturtreffpunkt: die Fördermittelstelle LAG Finsterwalde hat durch den positiven Bescheid die 
Fertigstellung bis zum 31. März 2018 vorgegeben. Fundamente zum Backofen, zum Grill und zur 
Tischtennisplatte wurden Ende November 2017 gesetzt. Der Vorsitzende des Feuerwehrvereins, Robby 
Geßner, hofft auf eine gute Wetterlage, um das Projekt fristgerecht abschließen zu können.  

● Der Frühjahrsputz wurde auf den 17. März 2018 festgelegt.  
● Gutshaus: in absehbarer Zeit wird das Gebäude vollkommen leer stehen. Die "Interessengruppe 

Gutshaus" wird noch im 1. Quartal zusammenkommen, um sich zu diesem Thema zu beraten.  
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● Allee Liebenwerdaer Straße: aufgrund der vier großen Stürme in den letzten sechs Monaten sollte man 
über eventuelle Fällungen und Neupflanzungen nachdenken. Dies soll Thema in der nächsten 
Einwohnerversammlung werden, bei der es vorgesehen ist, zuständige Stellen vom Landkreis, der 
Straßenmeisterei und der Stadt Bad Liebenwerda einzuladen. Wie im Dorfentwicklungskonzept Theisa 
2015 - 2025 zu lesen ist, gibt es viele Gründe mit der Baumallee verantwortungsvoll umzugehen. 
 

zu 6. Vorbereitung einer Dorfzeitung  
● Seit einem Jahr hat Theisa eine aktuelle Internetseite. Um Informationen allen Theisaern zugänglich zu 

machen, wird der Ortsbeirat in Zusammenarbeit mit den Vereinen vier Mal im Jahr eine Dorfzeitung in 
jedem Haushalt verteilen.  

● Vor allem gilt es, Informationen für ältere Theisaer ohne Internetzugang oder Computer anzubieten.  
● Jeder Verein berichtet über Neuerungen oder Vorhaben.  
● Der Ortsbeirat gibt wichtige Bekanntmachungen weiter. 
● Inhalt ist auch ein Veranstaltungskalender mit den vielen Aktivitäten in Theisa.  
● Steffi Schaffer aus Ziegelhäuser möchte den Ortsbeirat bei dieser Aktion unterstützen.  
● Zuarbeit und Druck sind gewährleistet. 

 
zu 7. Sonstiges 

● Die Benutzung des Schulungsraumes der Feuerwehr ist für alle Gruppen und Vereine möglich, wenn die 
Dienste und Einsätze nicht behindert werden. So lautet die mündliche Aussage der Stadtverwaltung. Der 
Ortsbeirat und die Vereine wollen zu dieser Aussage der Form halber eine schriftliche Bestätigung. 
Deshalb soll in einer Liste zusammengefasst werden, wie viele Veranstaltungen jeder Verein oder jede 
Gruppe jährlich hat, um den tatsächlichen Bedarf für Räumlichkeiten festzustellen.   

● Sportlerheim: bis zum 19. Januar lief die Frist für die Ausschreibung zum Verkauf. Wie die Stadtverwaltung 
den Ortsbeirat unterrichtete, wurde ein Gebot abgegeben. Dazu wird am 07.02. 2018 der HuFA beraten 
und am 28.02. wird über die Beschlussvorlage in der SVV abgestimmt. Anmerkung von Karl Schurig: er ist 
mit einem Verkauf nicht einverstanden. 

● Angebot vom Bauhof: Frau Soltis informierte die Ortsteile über die Abgabe von Pflanzringen aus Beton. 20 
Pflanzringe  nimmt die Feuerwehr  und 10 Pflanzringe  der Ortsbeirat für die Sitzgruppe an Liebenwerdaer 
Straße. Die Pflege an der Sitzgruppe übernimmt Fam. Puhl.  

● Angebot vom Naturparkhaus: Die anwesenden Vereine lehnten eine Beteiligung am Wettbewerb zur 
Naturparkgemeinde 2018 ab. 

● Streuobstwiese: Die Streuobstwiese hinter dem Gutshaus Theisa wird Teil der Masterarbeit von Leonie S. 
von der Hochschule Eberswalde (Agrar-Management für nachhaltige Entwicklung). Ein Treffen ist am 19. 
Februar 2018 in Theisa geplant.  

● Homepage Theisa: Seit einem Jahr gibt es wieder eine aktuelle Internetseite zu Theisa. Großen Dank an 
Marianne Vogler-Balsiger für die hervorragende Zusammenarbeit mit dem Ortsbeirat Theisa.  
 

Anfragen der Einwohner an die Stadtverwaltung Bad L iebenwerda: 
● Zur Ortsverbindung Dobra - Theisa: die rechte Fahrbahnseite von Dobra nach Theisa befindet sich in 

einem sehr schlechten Zustand. Auch die asphaltierte Gegenseite ist zum Teil durch Wurzelaufbrüche 
beschädigt oder die Bankette sind massiv zerstört. Wie und wann geht es mit der Beseitigung der Schäden 
weiter? 

● Wer und wann bringt die Waldwege zwecks Brandschutz wieder in Ordnung?  
  
Vorschlag eines Einwohners:  
Die Fassade des ehemaligen Feuerwehrhäuschens könnte man farblich durch ein Schulprojekt u.a. mit ländlichen 
Motiven gestalten (z.B. durch das Schlossgymnasium Elsterwerda). Der Ortsbeirat wird dazu einen Beschluss 
fassen und für 2019 finanzielle Mittel beantragen. 

Mit freundlichen Grüßen 

Elke Greger, Ortsvorsteherin Robby Geßner, Mitglied Ortsbeirat 

 


